

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR El Salvador

Seis días después de finalizadas las torrenciales lluvias asociadas a la Depresión Tropical 12E que impactó fuertemente a Centroamérica, los Jefes de Estado del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) realizaron una Cumbre Extraordinaria que derivó en la “Declaración de Comalapa”.

Entre las principales decisiones consignadas en la Declaración, está la conformación de un Grupo Consultivo para la Reconstrucción y Adaptación al Cambio Climático en Centroamérica. Para ello, ya han iniciado las convocatorias para que dicho Grupo se reúna el próximo 16 de diciembre en San Salvador.

Hace más de 12 años, del 25 al 28 de mayo de 1999 se realizó en Estocolmo, Suecia, el Grupo Consultivo para la Transformación y Reconstrucción de Centroamérica, como parte de las respuestas ante los devastadores impactos dejados por el Huracán Mitch, que azotó a la región entre el 22 de octubre y el 5 de noviembre de 1998.

A más de una década de Mitch, hay avances y lecciones importantes que se traducen en un mejor manejo de las etapas de emergencia. Sin embargo, además de las falencias en las acciones de reconstrucción, persisten enormes desafíos por incorporar la reducción del riesgo y vulnerabilidad, así como la adaptación al cambio climático como parte inherente de las estrategias de crecimiento y desarrollo en El Salvador, a pesar de ser uno de los países más vulnerables del mundo, como lo demostró la Depresión Tropical 12E.

Por Nelson Cuéllar, Secretario Técnico del GDR El Salvador.

OCTUBRE EN GDR EL SALVADOR

Cambio Climático “erupciona” en El Salvador

Mientras el mundo se prepara para celebrar en noviembre la XVII Conferencia de Cambio Climático en Durban, Sudáfrica, en Centroamérica otro fenómeno climatológico llegó sin protocolo, causando duelo y millonarias pérdidas. Opiniones de Robert Valent, coordinador de la ONU en el país. ([Ver más](#))



Ileana Gómez: El lugar más vulnerable

Coordinadora Pro-Tempore de PRISMA e integrante GDR El Salvador comenta la Depresión Tropical 12E. De todas las regiones tropicales, Centroamérica es el punto más vulnerable al cambio climático. Así lo afirma el Informe sobre El Estado de la Región en Desarrollo Humano Sostenible 2010. ([Ver más](#))

D. Barry: El PAF debe considerar la agricultura alternativa

A seis meses de su implementación, la Dra. Deborah Barry, fundadora de Prisma - Programa de Investigación sobre Desarrollo y Medio Ambiente - y miembro del equipo de Rights and Resource Initiative, analizó el estatal Plan de Agricultura Familiar (PAF). ([Ver más](#))

Garantizar la seguridad alimentaria después de la emergencia

El pasado 10 de octubre se publicó el Informe sobre el hambre en el mundo 2011, elaborado en conjunto por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA), en el que se manifiesta que la volatilidad y los precios elevados de los alimentos continuarán y posiblemente se incrementen, haciendo que los agricultores, consumidores y países pobres sean más vulnerables a la inseguridad alimentaria y la pobreza. ([Ver más](#))

Informe de consultora evalúa positivamente la labor de los GDR

Este mes fue dado a conocer un positivo Informe de la consultora “Asesorías para el Desarrollo S.A.”, que evaluó el proceso de instalación y puesta en marcha de los Grupos Diálogo Rural, instancias cuyo objetivo es contribuir a mejorar estrategias, políticas e inversiones nacionales y subnacionales con foco en la pobreza rural en México, El Salvador, Colombia y Ecuador. ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

Contrapunto – 30 de octubre de 2011

El Bajo Lempa bajo el Lempa

Es viernes, 21 de octubre. Tras varios días inundado, el cantón Nueva Esperanza, en el Bajo Lempa, asolea su devastación. Las familias, que poco a poco van llegando de albergues u otros refugios, comprueban los estragos que ha hecho el agua en sus electrodomésticos, en sus muebles y en sus reservas de maíz o frijol. Es un completo desastre. El lunes 17, en unas dos horas, el agua pasó de cubrir 30 centímetros a casi dos metros. Fue entre las cuatro y las seis de la tarde. Nunca en este cantón había ocurrido algo así. ([Ver más](#))

Diario Colatino – Jueves 20 de octubre de 2011

Vulnerabilidad y pobreza ante los fenómenos naturales

Durante muchos años El Salvador se ha visto amenazado por fenómenos naturales que debido a su magnitud ocasionan desastres y pérdidas afectando principalmente a la población de bajos recursos económicos, el 2011 no se ha visto ajeno a esta situación, por el contrario los estragos causados por la depresión tropical 12E han dejado como resultado 32 fallecidos, más de 51 mil 573 personas evacuadas, de las que 48 mil están albergadas en diferentes 585 albergues. ([Ver más](#))

La Prensa Gráfica - 17 de octubre de 2011

Decretan calamidad pública en El Salvador por 60 días

La Asamblea Legislativa aprobó, además, por unanimidad de votos, exonerar de impuesto la ayuda internacional de bienes para asistir a víctimas de tormenta. Con 65 votos a favor, la Asamblea Legislativa aprobó esta tarde la ampliación del estado de calamidad pública y desastre en todo El Salvador. ([Ver más](#))